春

この花々が来室者を歓迎するかのように四月に満開になり せて寄せ植えを相談室内やエントランスに用意できた。

## 園芸療法活動 報告

続けたい。以下、学生向けの園芸活動を中心に報告する。 聞かせてもらうことは、 ここ数年開催できていない。主な理由としては、 める良い機会となるので、今後もあきらめずに開催する努力を 師との日程調整の難しさが挙げられる。 プログラムの二本立てで実施してきた。 究事業として、 学生相談室では、二〇〇〇年度より人間科学研究所との共同 園芸療法活動を研修会と学生向けのグルー スタッフが園芸療法に関する知見を深 研修会は、 園芸の専門家から話を 予算と外部 残念ながら

前 スマスアレンジメント(一二月)である。また、 の野菜作り(五月)、 で季節に合わせて園芸療法プログラムを導入している。今年は アワー」という自由参加型のグループを開催しており、 学生相談室では毎週金曜日の午後に、学生向けに「金曜 実際作業したのはスタッフであるが、 後期合わせて計三回実施している。内容は、プランター 春休み(二月末)にスタッフが春の草花の寄せ植えを行 サツマイモの収穫と試食(一一月)、クリ 入学・進学の時期に プログラム以 その中 Re

> うちだと考える。 節を視覚や臭覚など五感で味わってもらうことも、 できた。このように、生きた植物を相談室スペースに飾り、 新入生や来室した学生に春という季節を楽しんでもらうことが 園芸療法の

とは昼休みに学生相談室のサロン室で学生とカウンセラーが昼 きゅうり、トマトの苗をプランターに植えた。気候がよいこと 当たりのよい一八号館入口の駐車場である。 毎週ランチアワーにてサラダにして試食できた。(ランチアワー もあり、 えを行った。作業場所・設置場所は、 前年に引き続き、五月にプランターでの野菜づくりと寄せ 苗はずんずん成長し大きな野菜を実らせた。 学生の目に触れやすく日 今年は、 七月には オクラ、



プランターでの野菜作り (2014年5月23日)

(きゅうりの苗) まで、手作り弁当もあれば あるため、無農薬野菜の など炭水化物だけのことも おにぎりやパン、 生の持参する昼食はさまざ を食べる催しである。) 食を持ち寄り、

カップ麺

たちには大変好評である。 ちだから嬉しい。」と学生 方、 サツマイモの苗の

ラダは「野菜不足になりが

+

一緒にご

飯

にできなかったので、

グ 時

植え付けは、

グ

ル

1

プ

蕳



ランチアワーで試食(2014年7月7日)

足していたのかもしれ

きた。

収穫当日はふかしイモを、

風クッキーを作り、

試食した。

今年のサツマイモは小

入れ替えたのだが、

栄養が

モを使った調理を、

なんとかグループプログラムとして実施

月中

旬にサツマ

たが、 るだろう。 は、

十月末に収穫と試食

収穫量は少なか

調理プログラムの時に、

スイー



写真② 夏野菜の収穫(2014年7月7日)

5 短かったことが原因だと考え 行った。 て降水量が多く、 非常に少なく、 作なのだが、 プが終わ れる。 小ぶりで、 今年の夏は、 例年サツマイモは た後でスタ 残念な結果となっ 今年の収 昨年畑 個 ロタの 例年に比 照時間 /ツフ 後量 の土 サ 1

まし た畑 引き続き畑作業に参加 生たちの 力を入れていきたい。 として栄養豊かな土壌作 来年度、 く思う反面、 業は参加しないと意思表示 作業が 中には、 畑栽培で出来る工 という人が 楽しか あらか 「去年 ったから来 がする学 じめ 昨 年に 行 7 n 夫 畑

仕上が

ŋ

試食は大成功だっ

ぶりだったが、 トポテト

幸いなことに甘みが強く、

農作業と調理実習などのグル

近くしていく様子も見られ、

有意義な時間を過ごすことができ

プ活動を通じてお

互い

0 距 対人関係が苦手な学生たちが

どの料理も

おい

たと思う。



サツマイモの収穫 今年は不作… 写真(4) (2014年10月31日)

い。そういう行為を敬遠す

13

かに自然に触

を汚してしまうか

れ P

れる体験を提供 る学生に、

てい

今後の大きな課題とな

を使い

汗をかき、 普段使わな

服

筋肉

をする人も

畑で

0)

花の寄せ植えと、 予定である。 十二月にはクリスマスにちなんだアレンジ 今回、 昨年と同様、 Ł カーネー 一人一本ずつ花を選び ションやヒバ 0) メントを製作 木など季節 0

ている。オアシスにさしていく共同アレンジメントの制作などを計画し

里 千賀)